



FEDERATION DES MINISTERES ET ŒUVRES DE NAZARETH
INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 1 / 19

SOMMAIRE

Introduction

PREMIERE PARTIE

- Chapitre I) L'origine des anges
- Chapitre II) La nature des anges
- Chapitre III) La chute des anges
- Chapitre IV) La classification des anges

DEUXIEME PARTIE

- Chapitre V) L'œuvre des anges
- Chapitre VI) Le sort des anges

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 2 / 19

INTRODUCTION

La doctrine des anges est logiquement la doctrine de Dieu, car les anges sont principalement les serviteurs de la providence de Dieu.

Nous diviserons le sujet de l'angéologie en deux parties :

- 1) l'origine, la nature ; la chute et la classification des anges
- 2) l'œuvre et le sort des anges

Beaucoup des personnes ne savent pas grand-chose au sujet des anges à part ce qu'elles voient sur les images. Un exemple de ces images est la représentation d'un enfant avec de longues ailes et qu'on dépeint comme étant un ange.

Le ministère des anges est très sous-estimé ; particulièrement celui des anges gardiens.

DANS L'ANCIEN TESTAMENT

- 1) les anges ont été créés par Dieu ; mais personne ne sait quand (Colossiens 1 :16).
Psaume 148 :5 « *Qu'ils (les anges) louent le nom de l'Eternel ! Car il a commandé et ils ont été créés* »
- 2) Ils étaient là quand Dieu créa le monde (Job 38 :7, 38 ; 4)
- 3) Ils étaient au moment de la chute d'Adam. Ce sont eux qui gardaient la porte du jardin d'Eden lorsque l'Homme en a été chassé (Genèse 3 :24).
- 4) Ce sont eux qui réconfortèrent Agar lorsqu'elle fuyait loin de Sarah (Genèse 16 :7-16) c'est là que le mot « ange » apparaît pour la première fois dans la Bible (Voir aussi Genèse 21:17)
- 5) Les anges apparurent à Abraham lorsqu'il était assis à l'entrée de sa tente (Genèse 18 :2). Et c'est également un ange qui l'empêcha de sacrifier son fils. (Genèse 22 :11-15).
- 6) Les anges apparurent à Lot pour l'aider à se mettre en sécurité (Genèse 19)
- 7) Les anges sont allés vers Jacob à Béthel (Genèse 28 :11) et aussi à Mahanaïm (Genèse 32 :1-2).
- 8) Un ange s'opposa à Balaam (Nombres 22 :32).
- 9) C'est un ange qui réjouit le cœur de Manoach et celui de sa femme en leur annonçant la naissance de Samson (Juges 13 :3-5, 9-21)
- 10) C'est un ange qui tua l'immense armée assyrienne (2 Rois 19 :35)
- 11) Un ange protégea Daniel lorsqu'il fut accusé faussement (Daniel 6 :22), un ange lui révéla le sens de la vision (Daniel 8 :16 / Daniel 9 :21)
- 12) C'est un ange qui tua les premiers nés en Egypte.

DANS LE NOUVEAU TESTAMENT

- 1) C'est un ange (Gabriel) qui annonça à Marie la naissance de Jésus (Luc 1 :26-33).
- 2) Des anges apparurent pour servir Jésus au cours de jeûne (Matthieu 4 :11). Jésus a enseigné sur les anges et croyait en leur existence. (Matthieu 18 :10 / Matthieu 26 :53).
- 3) Un ange apparut aux femmes qui étaient tristes dans Matt.28 :5
- 4) Des anges ont manifesté une puissance surnaturelle miraculeuse aux côtés de certains Apôtres et parfois aussi en leur faveur :
 - Pierre et Jean (Actes 5 :11),
 - Philippe (Actes 8 :26),

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTERES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 3 / 19

- Corneille (Actes 10 :3, 30-33),
- Pierre (Actes 12 :7-11),
- Paul (Actes 27 :23).

QUI SONT LES ANGES ?

On les mentionne comme étant « saints ». (Psaume 89 :7 / Daniel 8 :13 / Zacharie 14 :5). D'autres fois, on les appelle les « étoiles ». (Job 38 :7 / Psaume 148 :2-3 / Apocalypse 12 :3-4).

- 1) Ce sont des esprits. Hébreux 1 :7 « *de plus il dit des anges : celui qui fait de ses anges des vents ; et de ses serviteurs des flammes de feu* ».
- 2) Les anges ne sont pas liés lois naturelles.
 - Ils peuvent entrer dans les prisons fermés (Actes 5 :19),
 - Ils peuvent monter dans les flammes (Juges 13 :19-20).
- 3) Ils peuvent voyager à la vitesse de la lumière (Daniel 4 :13).
- 4) Ils sont plus sages que les hommes (2 Samuel 14 :20)
- 5) Ils sont plus puissants.

Psaume 103 :20 « *Bénissez l'Éternel, vous ses anges qui êtes **puissants en force...*** »

 - un ange tua 185.000 soldats assyriens. (2 Rois 19 :35),
 - un ange tua 70.000 Israélites lorsque David pécha (2 Samuel 24 :15-16),
 - un seul ange s'opposa à la puissance de Rome, brisa le sceau du tombeau et roula la pierre du tombeau (Matthieu 2 :2-4),
 - un ange liera un jour Satan et le jettera en prison pour mille ans (Apocalypse 20 :13).
- 6) Les anges sont immortels (ils ne peuvent mourir) (Luc 20 :34-36)
- 7) Les anges ne sont pas sans sexe (Matthieu 22 :30 / Luc 20 :35-36).

Dans ce passage, Jésus disait tout simplement qu'à la résurrection des morts, les hommes ne prendront pas de femmes ni les femmes les maris. Il disait que les femmes et hommes seront comme les anges de Dieu. Ils ne mourront jamais.

Au contraire, de dire que « les hommes ne prendront pas de femmes ni les femmes de maris », implique que les hommes et les femmes garderont bien entendu leurs sexes. Seulement, les hommes ne prendront pas de femmes ni les femmes de maris. Cela ne veut pas dire que les hommes et les femmes qui vont ressusciter seront sans sexe.

Si c'était le cas, cela impliquerait que notre seigneur Jésus ressuscité est sans identité sexuelle. Implicitement, on en déduit donc que les anges sont asexués ; mais ne se marient pas.

Le mariage et la procréation ne sont nécessaires que sur la terre pour la peupler. Le ciel est d'un ordre tout à fait différent, il n'a pas besoins d'être peuplé.

NOTE :

Jésus n'a jamais enseigné que les anges étaient sans sexes. Implicitement, il admet plutôt

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTERES ET ŒUVRES DE NAZARETH
INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : **4 / 19**

que les hommes et les femmes garderont leurs sexes comme les anges. Seulement les hommes ne prendront pas de femmes ni les femmes de maris.

Comment des anges pouvaient-ils chuter en couchant avec des femmes sur la terre (Genèse 6 :1-4 / 2 Pierre 2 :4 / Jude 6) s'ils n'avaient de sexe ?

Dans les versets cités ici, il y a au moins trois témoignages qui prouvent que les anges sont capables de faire usage de sexualité parce qu'ils ne sont pas sans sexe.

Comment les démons pourraient-ils coucher avec des femmes et des hommes dans leur sommeil et les amener à l'orgasme, s'ils n'avaient de sexe ?

- 8) Les anges sont innombrables (Apocalypse 5 :11 / Hébreux 12 :22 / Matthieu 26 : 53 / 2 Rois 2 :17)
- 9) Ils montent des chevaux spirituels (2 Rois 2 :12 / 2 Rois 6 :13-17 / Zacharie 1 :7-11 / Zacharie 6 :1-6)
- 10) Ils habitent au ciel (Matthieu 22 :30 / Ephésiens 3 :10 / Jean 1 :55 / Luc 2 :13-15)

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : *Pasteur Célestin KOUDEDE*

Page : 5 / 19

PREMIERE PARTIE

Chapitre I

L'ORIGINE DES ANGES

Les écritures reconnaissent partout l'existence des anges, aussi bien les bons que les mauvais.

Dans le psaume 148 :2-5, les anges sont mentionnés avec le soleil, la lune et les étoiles comme faisant partie de la création de Dieu.

Jean 1 :3 indique que toutes choses ont été faites par Jésus : « toutes choses » comprenant « toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités » (Colossiens 1 :16 / Ephésiens 6 :12).

Que Dieu seul possède l'immortalité (1 Timothée 6 :16) implique que les anges ont été créés par Dieu et doivent la prolongation de leur existence au fait que Dieu les soutient continuellement.

Le moment de leur création n'est nulle part indiqué de façon précise, mais il est fort probable qu'elle se soit produite avant la création des cieux et de la terre (Genèse 1 :1), car, selon Job 38 : 4-7, « *les fils de Dieu poussaient des cris de joie* » quand Dieu posa les fondements de la terre. Il est clair qu'ils existaient déjà dans Genèse 3 :1, quand Satan, un être angélique, fit son apparition.

Bien que les Ecritures ne nous donnent pas de chiffres précis, il nous est cependant dit que le nombre des anges très grand (Daniel 7 :10 / Matthieu 26 :53 / Hébreux 12 :22 / Apocalypse 5 : 11).

Chapitre II

LA NATURE DES ANGES

ILS NE SONT PAS DES HUMAINS GLORIFIES

Les hommes et les anges sont distincts.

Matthieu 2 :30 dit que les croyants seront comme des anges, mais non qu'ils seront des anges.

« Les myriades... d'anges » sont distinguées des « esprits des justes parvenus à la perfection » (Hébreux 12 :22).

L'homme a été créé inférieur aux anges, mais il leur deviendra supérieur (Psaume 8 :6 / Hébreux 2 :7).

Dans l'avenir les croyants jugeront en fait les anges (1 Corinthiens 6 :3).

ILS SONT INCOPORELS

Intrinsèquement, ils ne possèdent pas de corps physique, ils sont appelés des « vents » ou des

« anges » (Hébreux 1 :7 / Psaume 104 :4). Nous lisons dans Héb.1 :14 ; « *ne sont-ils pas tous des*

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 6 / 19

esprits au service de Dieu, envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui doivent hériter du salut ? » Leur incorporelité semble également claire d'après Ephésiens 6 :12 où Paul dit que « nous n'avons pas à lutter contre la **chair** et le **sang**, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. »

Les anges se sont souvent révélés sous une forme corporelle (Genèse 18 :19 / Luc1 :16 / Jean 20 :12 / Hébreux 13 :2), mais cela ne laisse pas supposer qu'ils aient un corps matériel comme élément de leur existence essentielle.

ILS SONT UNE TROUPE, NON UNE RACE

On parle des anges comme d'une armée, non d'une race (Psaume 148 :2). Ils ne se marient pas et ne sont pas non plus donnés en mariage, et ils ne meurent pas non plus (Luc.20 :34-36). Ils sont appelés « fils de Dieu » dans l'Ancien Testament (Job 1 :6 / Job 2 :1 / Job 36 :7 / Genèse 6 :2,6), mais il n'est jamais question des fils des anges.

Le mot « ange » dans les Ecritures est au masculin. Bien que le genre ne signifie pas nécessairement un sexe donné :

- les anges présents au tombeau du Seigneur furent identifiés comme des hommes (Luc.24 : 4).
- un jeune homme était assis dans le sépulcre (Marc 16 :5).

Parce que les anges forment une troupe et non une race, ils ont péché individuellement et non collectivement. C'est peut-être à cause de cela que Dieu n'a pas pourvu à un salut pour les anges déchus. Les Ecritures disent effectivement : « *car assurément ce n'est pas à des anges qu'il vient en aide, mais c'est la postérité d'Abraham* » (Hébreux 2 :16).

ILS ONT UNE CONNAISSANCE PLUS GRANDE QUE CELLE DE L'HOMME, MAIS ILS NE SONT PAS OMNISCIENTS

La sagesse d'un ange est considérée comme une grande sagesse (2 Samuel 14 :20).

Jésus a dit : « *pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne sait, ni les anges des cieux* » (Matthieu 24 :36).

Paul prend les anges à témoin : « *Je te conjure devant Dieu, devant Jésus-Christ, et devant les élus* » (1 Timothée 5 :21).

Même les anges déchus ont une sagesse au-delà de la sagesse naturelle. Il y en a un qui a dit à Jésus-Christ : « je sais qui tu es : le Saint de Dieu » (Luc 4 :34).

Les anges "cherchent" par investigation, à apprendre quelque chose des merveilles du salut (1 Pierre 1 :11-12). Il est certain que les anges savent beaucoup de choses inconnues aux hommes mais, comme toutes les créatures, ils sont limités, ils n'ont pas la pleine connaissance de tout.'

ILS SONT PLUS FORTS QUE LES HOMME ? MAIS NON OMNIPRESENTS

Il est dit qu'ils sont supérieurs aux hommes en force et puissance (2 Pierre 2 :11) ; voir aussi « puissant en force » (Psaume 103 :20).

Paul les appelle les « anges de sa puissance » (2 Timothée 1 :7).

Nous trouvons des illustrations de la puissance des anges dans le fait que :

- les apôtres ont été libérés de prison (Actes 5 :19 / Actes 12 :17),
- la pierre a été roulée de devant le tombeau (Matthieu 28 :2).

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 7 / 19

Nous voyons que leur puissance est limitée dans le fait que :

- dans le combat entre les bons anges et les mauvais anges, les mauvais anges ont été vaincus (Apocalypse 12 :7),
- l'ange qui était venu vers Daniel avait eu besoin de l'aide de Michel dans son combat contre le prince de Perse (Daniel 10 :13),
- ni l'archange Michel (Jude 9), ni Satan (Job 1 :12 / Job 2 :6) n'ont une puissance illimitée.

ILS SONT PLUS RAPIDES QUE LES HOMMES, MAIS NON OMNIPRESENTS

Ils ne peuvent pas être à plus d'un endroit à la fois. Ils parcourent la terre et s'y promènent (Job 1 :7 / Zacharie 1 :11 / 1 Pierre 5 :8), passant avec une très grande rapidité d'un endroit à un autre (Daniel 9 :21-23). Cela implique, malgré tout, du temps et parfois des retards (Daniel 10 :10-14).

Chapitre III

LA CHUTE DES ANGES

LE FAIT DE LEUR CHUTE

Il nous fait considérer à ce moment-ci le problème de l'origine du mal, car le mal a eu le ciel pour origine et non la terre. À l'exception de certains philosophes hindous, qui en parlent comme d'une « maya » ou « illusion », et des adhérents de la science chrétienne, qui l'appellent une « erreur de l'esprit mortel », tous les hommes reconnaissent le grave et solennel fait du mal dans l'univers. Sa présence dans le monde est, en philosophie et en théologie, un des problèmes les plus embarrassants. Cela est dû à la difficulté d'harmoniser l'idée du mal avec la conception d'un Dieu bienveillant, saint et infini. Certains soutiennent que les deux idées sont absolument incongrues et adoptent la position du dualisme, qui affirme que le mal, comme le bien, est éternel. Il n'y a donc jamais eu d'univers parfait ni, par conséquent, de "chute" c'est le point de vue du zoroastrisme mazdéen, du gnosticisme et du manichéisme. Certains théologiens modernes soutiennent à peu près le même point de vue et enseignent que Dieu est un Dieu borné et qu'il livre un combat continu contre le mal. Toutes ces théories furent inventées pour absoudre Dieu de toute responsabilité quant au mal, mais elles n'y réussissent qu'en le rabaisant à moins que Dieu. Mais il y a toute raison de croire que les anges furent créés parfaits. Dans le récit de la création (Genèse 1), il nous est dit à sept reprises que tout ce que Dieu avait fait bon Genèse 1 :31, nous lisons : ' « Dieu vit tout ce qu'il avait fait et voici, cela était **très bon** » cela inclut certainement la perfection des anges en sainteté lorsqu'ils furent créés à l'origine. Si Ezéchiel 28.15 fait allusion à Satan, comme plusieurs le supposent, il n'y a donc pas de doute que Satan a été créé parfait. Mais plusieurs passages bibliques nous présentent certains anges comme mauvais (Psaume 78 :49 / Matthieu 25 :41 / Apocalypse 9 :11 / Apocalypse 12 :7-9). C'est parce qu'ils ont péché, n'ayant pas gardé leur dignité et ayant abandonné leur propre demeure (2 Pierre 2 :4 / Jude 6). Satan fut sans nul doute le chef de cette apostasie. Ezéchiel 28 :15-17 semble décrire sa chute. Une autre allusion possible à sa chute se trouve dans Esaïe 14 :12-15. Il n'y a nul doute qu'il y a eu une chute précise pour certains des anges.

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 8 / 19

LE MOMENT DE LEUR CHUTE

Les Ecritures demeurent silencieuses sur ce point, mais il est clair que la chute des anges s'est produite avant celle de l'homme, puisque Satan entra dans le jardin sous la forme d'un serpent et induisit Eve à pécher (Genèse 3 :1-6). Mais nous ne pouvons pas dire précisément combien de temps avant l'incident en Eden la chute des anges a eu lieu.

Ceux qui considèrent les jours de la création comme de longues époques seront tout naturellement portés à penser que cette chute a eu lieu entre la création de l'homme et le moment où Dieu s'est reposé.

Ceux qui soutiennent que Genèse 1 :2 décrit la conséquence d'une grande catastrophe placeront habituellement la chute des anges à un certain moment avant Genèse 1 :1, ou entre Genèse 1 :1 et Genèse 1 :2.

Dans tous les cas, il est formellement certain qu'elle s'est produite avant Genèse 3 :1.

LES CAUSES DE LEUR CHUTE

C'est un des plus profonds mystères de la théologie.

Les anges furent créés parfaits ; toute l'affection de leur cœur était dirigée vers Dieu ; leur volonté se portait vers Dieu.

La question que nous avons à résoudre est la suivante : comment un être semblable a-t-il pu tomber ? Comment la première affection impie a-t-elle reçu sa première impulsion pour se détourner de Dieu ?

Diverses solutions à ce problème ont été proposées. Nous pouvons en relever quelques unes.

- Certains disent que tout ce qui existe à Dieu pour cause ; il doit par conséquent être l'auteur du péché. A cela nous répondons que si Dieu est l'auteur du mal et s'il condamne la créature pour avoir commis le péché, nous n'avons donc pas un univers moral.
- D'autres disent que le mal est dû à la nature du monde. L'existence du monde est la plus grande de tous les maux et la source de tous les autres. La nature elle-même est mauvaise. Mais les Ecritures elles-mêmes déclarent à plusieurs reprises que tout ce que Dieu a fait est bon et elles rejettent formellement l'idée que la nature est mauvaise en soi (1 Timothée 4:4).
- Et finalement, certains suggèrent que le mal est dû à la nature de la créature. Ils soutiennent que le péché est une étape nécessaire dans le développement de l'esprit. Mais les Ecritures ne parlent pas d'un tel développement évolutionniste et considèrent l'univers et les créatures comme parfaits à l'origine.

Il est utile de se rappeler que la créature avait à l'origine ce que les théologiens latins appelaient la capacité « *posse peccare et posse non peccare* », c'est-à-dire de pécher et de ne pas pécher. Elle était dans une position où elle pouvait faire l'une ou l'autre sans être contrainte de faire l'une ou l'autre. Autrement dit, sa volonté était autonome.

Nous devons donc en conclure que la chute des anges a été causée par leur révolte délibérée et volontaire contre Dieu. Ils ont choisi le Moi et ses intérêts plutôt que Dieu et ses intérêts. Si nous demandions quel motif particulier a pu susciter cette révolte, les Ecritures semblent nous donner plusieurs réponses :

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 9 / 19

- Une grande prospérité et beauté semblent être des indices possibles à cet égard. Dans Ezéchiel 28 :11-19, le roi de Tyr semble symboliser Satan, et il écrit que c'est pour ces raisons qu'il est tombé (1 Timothée 3 :6).
- Une ambition indue et le désir de surpasser Dieu semblent être d'autres indices. Le roi de Babylone est accusé d'une telle ambition et lui aussi pourrait être un symbole de Satan (Esaïe 14 :13).
- En bref, c'était l'égoïsme, le mécontentement par rapport à sa situation et le désir insatiable d'avoir ce qui appartenait de droit à quelqu'un d'autre. La cause de la chute de Satan a sans aucun doute été également la cause de la chute des autres anges mauvais. La queue du dragon a entraîné le tiers des étoiles (Apocalypse 12 :4) dans sa chute. Cela pourrait faire allusion au tiers des anges qui sont tombés avec Satan.

LES CONSEQUENCES DE LEUR CHUTE

Les Ecritures indiquent plusieurs conséquences de leur chute.

- 1) Ils ont tous perdu leur sainteté originelle et se sont corrompus dans leur nature et leur conduite (Matthieu 10 :1 / Ephésiens 6 :11 / Apocalypse 12 :9)
- 2) Certains d'entre eux furent jetés en enfer (Tartare) et y sont enchaînés jusqu'au jour du jugement (2 Pierre 2 :4 / Jude 6).
- 3) Certains autres furent laissés en liberté et s'opposèrent directement à l'œuvre des bons anges (Daniel 10 :12-20 / Jude 9 / Apocalypse 12 :7-9).
- 4) Il peut également y avoir eu un effet sur la création originelle. En effet, nous lisons que le sol fut maudit à cause du péché d'Adam (Genèse 3 :17-19) et que la création pousse des gémissements à cause de la chute (Romains 8 :19-22). Certains suggèrent que le péché des anges a quelque chose à voir avec la ruine de la création originelle telle qu'elle était dans Genèse 1 et Genèse 2.
- 5) Ils seront un jour précipités sur la terre (Apocalypse 12 :8), et après leur jugement (1 Corinthiens 6 :3), jetés dans l'étang de feu (Matthieu 25 :41 / 2 Pierre 2 :4 / Jude 6). Satan sera détenu dans l'abîme pendant une période de mille ans avant d'être jeté dans l'étang de feu et de soufre (Apocalypse 20 :1-3,10).

Chapitre IV

LA CLASSIFICATION DES ANGES

Les anges se divisent en deux grandes classes : les bons et les mauvais. Il y a diverses subdivisions dans chacune de ces classes

LES BONS ANGES

Il y a plusieurs sortes de bons anges.

1) Les anges

Le mot ange, aussi bien en hébreu qu'en grec, signifie « messenger ».

Les disciples que Jean envoya à Jésus sont appelés *aggeloi*, ou messagers (Luc 7 :24).

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 10 / 19

Seul le contexte nous permet de déterminer clairement si le mot s'applique à des messagers humains ou surhumains.

Il y a des myriades d'anges (Daniel 7 :10 / Apocalypse 5 :11 / Psaume 68 :18 / Hébreux 12 :22).

Notre Seigneur a dit à Pierre que son père lui aurait envoyé plus de douze légions d'anges s'il le lui avait demandé (Matthieu 26 :53).

Ils peuvent apparaître individuellement (Actes 5 :19), en couple (Actes 1 :10) ou en groupe (Luc 2 :13).

2) Les chérubins

Les chérubins sont mentionnés dans Genèse 3 :24 / 2 Rois 19 :15 / Ezéchiël 10 :1-22 / Ezéchiël 28 :14-16.

On ne connaît pas de façon certaine l'étymologie du mot, bien qu'il ait été suggéré qu'il signifie « couvrir » ou « garder ».

- un chérubin gardait l'entrée du jardin (Genèse 3 :24),

- deux chérubins furent placés sur le dessus de l'arche dans le tabernacle et dans le temple (Exode 25 :19 / 1 Rois 6 :23-28).

- les chérubins étaient également représentés sur les tapis intérieurs et le voile du tabernacle (Exode 26 :1, 31), et gravés sur les portes du temple (1 Rois 6 :32-35).

Du fait qu'ils gardaient l'entrée du paradis, qu'ils étaient représentés comme supportant en quelque sorte le trône de Dieu (Psaume 18 :11 / Psaume 80 :2 / Psaume 99 :1) et qu'il y avait des représentations d'eux sur les tapis et le voile du tabernacle, et sur les portes du temple, nous en retiendront qu'ils étaient principalement les gardiens du trône de Dieu.

Avant sa chute, Satan faisait peut-être partie de leur nombre (Ezéchiël 28 :14-16).

3) Les séraphins

Les séraphins ne sont mentionnés par leur nom que dans Esaïe 6.2-6.

Ils semblent être distincts des chérubins, car il est écrit que Dieu est assis au-dessus des chérubins (1 Samuel 4 :4 / Psaume 80 :2 / Psaume 99 :1), tandis que les séraphins se tiennent au-dessus de lui (Esaïe 6 :2).

Leurs fonctions sont également différentes de celles de chérubins. Ce sont eux qui dirigent l'adoration du Dieu Tout-puissant dans le ciel et qui purifient les serviteurs de Dieu pour une adoration et un service acceptable. C'est-à-dire qu'ils semblent se soucier de l'adoration et de la sainteté plutôt que de la justice et de la puissance. Les chérubins, au contraire, sont des gardiens du trône de Dieu et ses ambassadeurs extraordinaires. Ainsi chacun a une position et un ministère distinct.

4) Les êtres vivants

Certains identifient les êtres vivants d'Apocalypse 4 :6-9 aux séraphins, et d'autres aux chérubins.

Il y a des différences frappantes entre eux et il est donc probablement préférable de les identifier comme un type d'anges différent des séraphins et des chérubins.

Ils adorent Dieu, dirigent les jugements de Dieu (Apocalypse 6 :1 / Apocalypse 15 :7) et sont témoins de l'adoration des 144000 (Apocalypse 14 :3).

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 11 / 19

Leur action se déroule autour du trône de Dieu, comme d'ailleurs celle des séraphins et des chérubins.

5) **Les archanges**

Le terme « archange » ne revient que deux fois dans les écritures (1 Thessaloniens 4 :16 / Jude 9), mais il y a d'autres références à au moins un archange, Michel.

Michel est le seul ange appelé archange. Il est décrit comme ayant ses propres anges (Apocalypse 12 :7) et présenté comme chef de la nation d'Israël (Daniel 10 :13-21 / Daniel 12 :1,10), et il y a de plus mention du chef de la perse et du Javan (Daniel 10 :20).

C'est donc dire que chacun est chef dans chacune des principautés. Cela semble également vrai de l'Eglise, car il est fait mention dans l'Apocalypse des anges des sept Eglises (Apocalypse 1 :20).

Le livre apocryphe d'Hénoch (20 :1-7) énumère six anges puissants parmi lesquels : Uriel, Raphaël, Raguel,

Ces anges sont investis d'une puissance royale, qu'ils exercent sous l'autorité de Dieu.

Les dignités semblent venir après **les trônes** quant à leur dignité.

Les dominations semblent faire allusion à ceux qui dominent sur les différents peuples ou nations.

Les autorités sont probablement des autorités subalternes, au service d'une des autres classes.

L'expression « l'ange de l'Eternel » revient souvent dans l'ancien testament, mais elle fait allusion non pas à un ange ordinaire, mais au Christ avant son incarnation ; c'est pourquoi nous n'en parlerons pas dans ce moment-ci.

LES ANGES MAUVAIS

Comme pour les bons anges, il y a aussi des différences parmi les anges mauvais.

1) **Les anges qui sont gardés en prison**

Ils sont mentionnés explicitement dans 2 Pierre 2 :4 et Jude 6. Tout semble d'accord pour dire que Pierre et Jude parlent des mêmes anges. Pierre dit simplement qu'ils ont péché et que Dieu les a précipités dans le Tartare, les incarcérant dans des abîmes de ténèbres et les réservant pour le jugement. Mais Jude précise que leur péché a consisté à ne pas garder leur dignité et à abandonner leur demeure. Il se peut que Jude avait à l'esprit Deutéronome 32 :8. Dans la version des septante. on y lit que Dieu répartit les nations « *selon le nombre des anges de Dieu* ». on suppose que Dieu assigna un ou plusieurs anges sur chacune des nations. D'après Daniel 10 :13, 20 et Daniel 12 :1, il est clair que les diverses nations sont ainsi placées sous l'un ou l'autre de ces chefs angéliques.

Ne pas avoir gardé leur propre dignité pourrait donc vouloir dire qu'ils n'ont pas été fidèles dans l'accomplissement de leurs tâches, mais cela signifie plus probablement qu'ils ont cherché à obtenir une dignité plus convoitée. Abandonner leur propre demeure pourrait vouloir dire qu'ils ont quitté leur habitation céleste pour venir sur terre.

Une autre interprétation a également été avancée. Dans Jude.7, le péché de Sodome et Gomorrhe semble être comparé à celui des anges enchaînés. Cela pourrait vouloir dire que le péché des anges était un genre de grossière immoralité. Certains ont suggéré que le

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 12 / 19

péché de Genèse 6 :2 est celui d'anges qui ont eu des relations sexuelles avec des femmes. Comme condamnation pour le péché, Dieu les précipités dans le Tartare.

Dans le Nouveau Testament, le terme « Tartare » ne se trouve que dans 2 Pierre 2 :4, bien qu'on le trouve trois fois dans la septante. Selon Homère, le Tartare est un endroit ténébreux situé sous le hadès. Si les hommes méchants descendent dans l'Hadès, il ne semble pas improbable que le tartare, l'endroit où sont détenus les anges méchants, soit encore plus bas. Leur condamnation consiste être enfermés dans les abîmes de ténèbres et d'être enchaînés éternellement, réservés pour le jugement du grand jour.

2) Les anges qui sont en liberté

Ils sont souvent mentionnés avec Satan, leur chef (Matthieu 25 :41 / Apocalypse 12 :7-9). A d'autres occasions, ils sont présentés séparément (Psaume 78 :49 / Romains 8 :38 / 1 Corinthiens 6 :3 / Apocalypse 9 :14).

Ils sont inclus dans Ephésiens 1 :21, où il est question de « toute domination...toute autorité...toute puissance...toute dignité », et ils sont expressément mentionnés dans Ephésiens 6 :12 et Colossiens 2 :15.

Leur principale occupation semble être de soutenir leur chef Satan dans sa guerre contre les bons anges, le peuple et la cause de Dieu.

3) Les démons

Les démons sont souvent mentionnés dans les Ecritures, particulièrement dans les évangiles.

Ce sont des esprits (Matthieu 8 :16), souvent appelés « esprits impurs » (Marc 9 :25).

Ils servent sous l'autorité de Satan (Luc 11 :15-19), bien qu'ils soient définitivement soumis à Dieu (Matthieu 8 :29).

Les démons peuvent causer la surdité (Matthieu 9 :32), la cécité (Matthieu 12 :22), des blessures personnelles (Marc 9 :25) et d'autres défauts et infirmités (Luc 13 :11-17).

Ils s'opposent à l'œuvre de Dieu en corrompant la saine doctrine (1 Timothée 4 :1-3), la sagesse divine (Jacques 1 :5) et la communion chrétienne (1 Corinthiens 12 :20).

Les démons sont-ils ou non distincts des anges déchus en liberté ? Certains suggèrent que les démons sont des esprits désincarnés d'une race pré adamique. Il est préférable de les identifier aux anges déchus encore liberté. Le fait de posséder des individus fait partie de leurs efforts continuels pour contrecarrer le programme de Dieu, plutôt que simplement un désir de se revêtir d'un corps humain. Sous l'autorité de Satan, ils sont ennemis de Dieu et de son royaume.

Unger a écrit : Satan tient sous son emprise les esprits déchus qui ont participé à sa rébellion primitive. Son autorité est sans doute ce qu'il pu garder de l'état dans lequel il a été créé. Ces esprits, ayant choisi de façon irrévocable de suivre Satan, au lieu de demeurer fidèles à leur Créateur, sont devenus irrémédiablement endurcis dans leur méchanceté, et irréparablement livrés à l'illusion. C'est pourquoi ils ont une entière solidarité avec leur chef et le servent spontanément selon leurs rangs et positions dans son royaume du mal extrêmement organisé (Matthieu 12 :26).

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 13 / 19

4) Satan

Cet être surhumain n'est mentionné expressément dans l' Ancien Testament que dans Genèse 3 :1-15 / 1 Chroniques 21 :1 / Job 1 :6-12 / Job 2 :1-7 / Zacharie 3 :1.

Il est peut-être également mentionné en, ce qui concerne le bouc émissaire dans Lévitique 16 :8, un des deux boucs utilisés lors de la fête annuelle des expiations.

Dans le Nouveau Testament, il est mentionné très fréquemment (Matthieu 4 :1-11 / Luc 10 :18 / Jean 13 :2, 27 / 1 Pierre 5 :8 / Apocalypse 12 :9 / Apocalypse 20 :1-3, 7-10).

Les Ecritures rendent abondamment témoignage à la personnalité de Satan. Des pronoms personnels sont utilisés à son égard (Job 1 :8, 12 / Zacharie 3 :2 / Matthieu 4 :10 / Jean 8 :44).

Des attributs personnels lui sont reconnus comme :

- volonté (Esaïe 14 :13 / 1 Timothée 3 :6)
- connaissance (Job 1 :9).

Il accomplit des actes personnels (Job 1 :9-11 / Matthieu 4 :1-11 / Jean 8 :44 / 1 Jean 3 :8 / Jude 9 / Apocalypse 12 :7-10).

Les Ecritures font allusion à cet être puissant en employant plusieurs noms différents.

- Satan (1 Chroniques 21 :1 / Job 1 :6 / Zacharie 3 :1 / Matthieu 4 :10 / 2 Corinthiens 2 :11 / 1 Timothée 1 :20). Ce terme signifie « adversaire » ; il est à la fois adversaire de Dieu et de l'homme (1 Pierre 5 :8)

- Diable (Matthieu 13 :39 / Jean 13 :2 ; Ep.6.11 ; Ja.4.7). En tant Diable, terme utilisé seulement dans le Nouveau Testament ? Il est le calomniateur et l'accusateur des frères (Apocalypse 12 :10). Il calomnie Dieu devant les hommes (Genèse 3 :1-7), et les hommes devant Dieu (Job 1 :9 / Job 2 :4).

- Dragon (Apocalypse 12 :3, 7 / Apocalypse 13 :2 / Esaïe 5 :19). Le mot « dragon » semble vouloir dire littéralement « serpent » ou « monstre marin ». Le Dragon est la personnification de Satan, comme il l'est de Pharaon dans Ezéchiel 29 :3 et Ezéchiel 32 :2. Le dragon en tant qu'animal marin, peut bien représenter l'activité de Satan, dans les mers du monde.

- Serpent (Genèse 3 :1 / Apocalypse 12 :9 / Apocalypse 20 :2 / Esaïe 27 :1). Par terme, c'est sa malhonnêteté et sa fausseté (2 Corinthiens 11 :3) qui sont soulignés.

- Belzébul ou Béelzébut (Matthieu 10 :25 / Matthieu 12 :24-27 / Marc 3 :22 / Luc 11 :15-19). Nous ne connaissant pas la signification exacte de ce terme. En syriaque, il signifie « dieu du fumier ». On a également suggéré que le terme signifiait « maître de la maison ».

- Bélial ou Béliar (2 Corinthiens 6 :15). Ce terme était utilisé dans l'Ancien Testament dans le sens d' « indignité » (2 Samuel 23 :6). C'est pourquoi nous lisons « les gens pervers » (lit. « Fils de Bélial », Juges 20 :13 / 1 Samuel 10 :27 / 1 Samuel 30 :22 / 1 Rois 21 :13).

- Lucifer (Esaïe 14 :12). Ce terme signifie l'étoile du matin, une épithète de la planète Vénus. Littéralement, c'est « être lumineux », et il peut faire allusion à Satan. En ce que Lucifer, Satan est considéré comme un ange de lumière (2 Corinthiens 11:14).

On attribue également à Satan une série de noms d'un caractère légèrement différent. Plusieurs mots ou expressions le décrivent.

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 14 / 19

- le malin (Matthieu 13 :19, 38 / Ephésiens 6 :16 / 1 Jean 2 :13 / 1 Jean 5 :19). Il s'agit d'une description de son caractère et de son œuvre. Il est malin, méchant, cruel et tyrannique sur tout ce qu'il peut contrôler. Et il est là pour faire le mal chaque fois que c'est possible.

- Le tentateur (Matthieu 4 :3 / 1 Thessaloniens 3 :5). Ce nom indique son but constant d'inciter l'homme à pécher et les efforts répétés qu'il y consacre. Il présente les excuses les plus plausibles pour pécher et suggère les avantages saisissants du péché.

- Le dieu de ce monde (lit « siècle », 2 Corinthiens 4 :4). En tant que tel, il a ses serviteurs (2 Corinthiens 11 :15), ses doctrines (1 Timothée 4 :1), ses sacrifices (1 Corinthiens 10 :20) et ses synagogues (Apocalypse 2 :9). Il parraine la religion de l'homme naturel et c'est sans aucun doute lui qui est derrière les fausses sectes et systèmes qui ont affligé la véritable Eglise au cours des siècles.

- Le prince de la puissance de l'air (Ephésiens 2 :2). En tant que tel, il est le chef des anges mauvais (Matthieu 12 :24 / Matthieu 25 :41 / Apocalypse 12 :7 / Apocalypse 16 :13). Il a une vaste armée de subalternes pour accomplir ses désirs, et il règne en despote.

- Le prince de ce monde (Jean 12 :31 / Jean 14 :30 / Jean 16 :11). Cela semble faire allusion à son influence sur les gouvernements de ce monde. Jésus n'a pas contesté certains droits de Satan sur cette planète (Matthieu 4 :8) ; Dieu lui a cependant fixé certaines limites et, lorsque le temps sera venu, il sera supplanté par le règne du Seigneur Jésus, celui qui peut régner en toute justice. Les armées du mal sont organisées et Satan est à leur tête.

Les dominations de Romains 8 :38 sont des principautés de mauvais chefs (Daniel 10 :13, 20).

Il semble que les bonnes et les mauvaises organisations d'anges soient comprises dans les dominations, les autorités, les puissances, les dignités de Ephésiens 1 :21. Dans Ephésiens 6 :12, les dominations, les autorités, les princes de ce monde de ténèbres et les méchants dans les lieux célestes font allusion à l'organisation des forces du mal, de même que les dominations et les autorités de Colossiens 2 :15.

Les Ecritures ne nous expliquent pas clairement comment ces forces sataniques sont reliées à Satan et les unes aux autres.

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH
INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 15 / 19

DEUXIEME PARTIE

Chapitre V

L'ŒUVRE DES ANGES

Nous pouvons diviser cette partie en trois sections : l'œuvre des bons anges, l'œuvre des anges mauvais et l'œuvre de Satan.

L'ŒUVRE DES BONS ANGES

Par souci de commodité, nous diviserons ce sujet en deux parties : premièrement, l'œuvre des anges par rapport à la vie et au ministère de Christ, et deuxièmement, l'œuvre des bons anges en général.

1) L'œuvre des anges par rapport à la vie et au ministère de Christ

Il est frappant de voir que, loin de rejeter la croyance dans les anges, le Seigneur a profité de leur aide à un degré des plus remarquables. C'est par l'ange Gabriel que Marie a été informée qu'elle deviendrait la mère du sauveur (Luc 1 :26-38). C'est un ange qui a assuré Joseph que « l'enfant qu'elle a conçu vient du Saint-Esprit » (Matthieu 1 :20). Les anges ont encore annoncés aux bergers la naissance de Christ à Bethlehem (Luc 2 :8-15). Ils sont venus servir Christ après sa tentation dans le désert (Matthieu 4 :11). Jésus a dit Nathanaël qu'il verrait les anges de Dieu monter descendre au-dessus du Fils de l'homme (Jean 1 :51). Un ange du ciel est venu le fortifier dans le jardin (Luc 22 :43). Il a dit qu'il pourrait demander à son père d'envoyer douze légions d'anges à son secours, si cela était nécessaire ou désirable (Matthieu 26 :53). Un ange a roulé la pierre qui se trouvait devant le sépulcre de Jésus et s'est adressé aux femmes qui sont venues au tombeau (Matthieu 28 :2-7).

Des anges ont accompagné Christ lors de l'ascension (Actes 1 :10). Des anges l'accompagneront aussi lorsqu'il reviendra la deuxième fois (Matthieu 16 :17 / Matthieu 25 :31). Les anges sont présentés comme désirant plonger les regards dans le plan du salut réalisé par Jésus-Christ (1 Pierre 1 :12). Cela indique certainement une relation très intime entre Christ et les anges.

2) L'œuvre des anges en général

Il y a d'abord les ministères plus constants et réguliers.

1) Ils se tiennent devant Dieu et l'adorent (Psaume 148 :2 / Matthieu 18 :10 / Hébreux 1 :6 / Apocalypse 5 :11).

Ils protègent et délivrent le peuple de Dieu (Genèse 19 :11 / 1 Rois 19 :5 / Daniel 3 :28 / Daniel 6 :22 / Actes 5 :19 / Actes 12 :10 / Psaume 91.11 / Matthieu 4 :6 / Hébreux 1 :14).

Michel est le patron d'Israël (Daniel 10 :13, 21 / Daniel 12 :1). Il n'est pas improbable que les anges des sept Eglises d'Asie aient été les patrons de chacune de ces Eglises

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 16 / 19

(Apocalypse 1 :20).

Jésus a mis en garde de ne pas mépriser ses petits (Matthieu 18 :10).

3) Ils guident et encouragent les serviteurs de Dieu (Matthieu 28 :5-7 / Actes 8 :26 / Actes 27 :23).

4) Ils interprètent la volonté de Dieu aux hommes (Job 33 :23). Cela est particulièrement évident dans le cas de Daniel (Daniel 7 :16 / Daniel 10 :5, 11), de Zacharie (Zacharie 1 :9, 19) et de Jean (Apocalypse 1 :1).

5) Ils sont les exécuteurs du jugement des individus et des nations comme Sodome et Gomorrhe (Genèse 19 :12), Jérusalem (2 Samuel 24 :16 / Ezéchiel 9 :1) et Hérode (Actes 12 :23), et à l'égard de la terre (Apocalypse 16 :6). Ils transportent les sauvés au ciel après la mort (Luc 16 :22).

En plus de leurs ministère réguliers, ils seront également très actifs dans l'avenir.

1) Le retour du Seigneur dans les airs sera accompagné par « la voix d'un archange » (1 Thessaloniens 4 :16).

2) Pendant la période de la tribulation, ils seront très actifs en tant qu'agents du jugement de Dieu (Apocalypse 7 :2 / Apocalypse 16 :1).

3) Lorsque Jésus viendra pour le jugement, il sera accompagné des « des anges de sa puissance, au milieu d'une flamme de feu » (2 Thessaloniens 1 :7 / Jude 14).

4) Les anges rassembleront les élus d'Israël lors du retour de Christ (Matthieu 24 :31).

5) Lors de la moisson qui aura lieu à la fin du monde, ils sépareront le faux d'avec le vrai, les méchants d'avec les justes (Matthieu 13 :39).

6) Ils se tiendront devant les portes de la nouvelle Jérusalem, apparemment pour servir de sentinelles d'honneur, comme pour s'assurer que rien d'impur ni de souille n'entrera jamais dans la ville (Apocalypse 21 :12)

L'ŒUVRE DES ANGES MAUVAIS

Certains font une différence entre les anges mauvais et les démons, mais il semble plus probable que ce soit les mêmes êtres. Ils s'opposent à Dieu et à son programme.

1) Ils s'efforcent de séparer le croyant de Christ (Romains 8 :38).

2) Ils s'opposent aux bons anges dans leur travail (Daniel 10 :12).

3) Ils coopèrent avec Satan dans l'accomplissement de ses buts et ses plans (Matthieu 25 :41 / Ephésiens 6 :12 / Apocalypse 12 :7-12).

4) Ils causent des désordres physiques et mentaux (Matthieu 9 :33 / Matthieu 12 :22 / Marc 5 :1-5 / Luc 9 :37-42).

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 17 / 19

- 5) L'expression « esprit impur » leur est attribué parce qu'ils poussent les hommes dans l'impureté morale (Matthieu 10 :1 / Actes 5 :16).
- 6) Ils sèment la fausse doctrine (2 Thessaloniens 2 :2 / 1 Timothée 4 :1).
- 7) Ils s'opposent aux enfants de Dieu dans leurs progrès spirituels (Ephésiens 6 :12).
- 8) Ils possèdent parfois des êtres humains et même des animaux (Matthieu 4 :24 / Marc 5 :8-14 / Luc 8 :2 / Actes 8 :7 / Actes 16 :16).
Il faut cependant faire une distinction entre une influence démoniaque et une possession démoniaque :
 - * la première est une action temporaire des démons exercée de l'extérieur,
 - * la dernière plus permanente pratiquée de l'intérieur.
- 9) Dieu se sert parfois d'eux dans l'accomplissement de ses desseins (Juges 9 :23 / 1 Rois 22 :21-23 / Psaume 78 :49).
Il semble qu'il servira particulièrement d'eux pendant la période de la tribulation (Apocalypse 9 :1-12 / Apocalypse 16 :13-16).
Ils seront apparemment investis d'une puissance miraculeuse pendant un certain temps (2 Thessaloniens 2 :9 / Apocalypse 16 :14).

Il y a trois formes de démonologie que l'on devrait particulièrement mentionner sous ce rapport. La première, c'est la pratique de dire la bonne aventure.

- 1) Au plus bas niveau, il peut simplement s'agir d'une prévision humaine, d'une tromperie bien calculée, ou d'une pure superstition. A l'époque biblique, il y avait l'augure ou la prévision de l'avenir par le moyen de signes naturels, tels le vol des oiseaux ou la disposition des entrailles (Ezéchiel 21 :21), l'hydromancie ou la prévision de l'avenir à partir de l'apparence de l'eau versée dans un vase ou d'objets plongés dans l'eau (Genèse 44 :5), et l'astrologie ou la détermination de la soi-disant influence des étoiles sur le destin d'une personne (Esaïe 47 :13). Ces pratiques sont une forme de démonologie.
Chaque fois qu'une personne essaie de lire l'avenir par une sorte d'inspiration divine (Actes 16 :16), elle le fait en réalité avec l'aide des démons.
- 2) La deuxième forme est l'adoration directe des démons.
L'Israël apostat sacrifiait à des démons (Deutéronome 32 :17 / Psaume 106 :37).
La viande sacrifiée aux idoles à l'époque du Nouveau Testament était en fait sacrifiée à des démons (1 Corinthiens 10 :19).
Au cours de la période de la tribulation, il y aura un renouvellement de l'activité démoniaque et une adoration ouverte du dragon (Apocalypse 13 :4 / Apocalypse 16 :13).
- 3) La troisième forme est ce qui est connu comme le spiritisme.
Le spiritisme, c'est la croyance que les vivants peuvent communiquer avec les morts et que les esprits des morts peuvent manifester leur présence aux hommes.
La nécromancie, comme on l'appelle, est censée s'effectuer par l'intermédiaire d'un être humain, reconnu comme médium.
Bien qu'Israël n'ait pas toujours écouté, il a été fortement mis en garde de ne pas consulter ceux qui professent communiquer avec les morts (Lévitique 19 :31 / Lévitique 20 :6,27 / Deutéronome 18 :11 / 2 Rois 21 :6 / 2 Rois 23 :24 / 1 Chroniques 10 :13 / 2 Chroniques

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 18 / 19

33 :6 / Esaïe 8 :19 / Esaïe 19 :3 / Esaïe 29 :4).

La magicienne à En-Dor (1 Samuel 28 :7), Simon le magicien (Actes 8 :9-24), Elymas le magicien (Actes 13 :6-12) et la servante à l'esprit de Python (Actes 16 :16-18) sont des exemples bibliques de cette forme de démonisme.

La Bible appelle souvent cette pratique des enchantements (Exode 7 :11 / Jérémie 27 :9 / Daniel 2 :2 / Michée 5 :11 / Nahum 3 :4 / Apocalypse 9 :21).

En ce qui concerne toute question du démonisme, les Ecritures nous exhortent à éprouver les esprits pour voir s'ils sont ou non de Dieu (1 Jean 4 :1 / 1 Corinthiens 12 :10), de ne avoir de relations avec ceux qui communient avec des démons (Lévitique 19 :31 / 1 Corinthiens 10 :20), encore moins de consulter nous-mêmes les esprits méchants (Deutéronome 18 :10-14 / Esaïe 8 :19), et de nous consacrer à la prière et à la supplication en tout temps et avec une entière persévérance (Ephésiens 6 :18).

L'ŒUVRE DE SATAN

Les divers noms donnés à Satan nous indiquent son œuvre, car chacun exprime une qualité de caractère, une méthode de fonctionnement ou les deux.

En tant que Satan, il s'oppose ; en tant que Diable, il calomnie et accuse ; en tant que tentateur, il cherche à persuader les hommes de commettre de péché.

En outre, les Ecritures nous révèlent directement la nature de son œuvre. En général, l'objectif de Satan, c'est de prendre la place de Dieu. Bien que les Ecritures ne nous autorisent pas à considérer l'enfer comme un royaume où il règnerait, la Parole de Dieu nous le présente cependant comme ayant une puissance, un trône et une grande autorité (Matthieu 4 :8 / Apocalypse 13 :2). Pour accomplir son but avoué, il a cherché à mettre à mort l'enfant Jésus (Matthieu 2 :16 / Apocalypse 14 :4) et, lorsque cela a échoué, à le persuader de l'adorer (Luc 4 :6). Si Christ avait failli à sa mission, Satan aurait atteint la première partie de son but qui était d'établir son règne sur la terre.

Satan se sert de diverses méthodes pour la réalisation de ses objectifs. Etant donné qu'il ne peut attaquer Dieu directement, il s'attaque au chef-d'œuvre de la création de Dieu, l'homme. Les Ecritures mentionnent les méthodes suivantes que Satan emploie : le mensonge (Jean 8 :44 / 2 Corinthiens 11 :3), la tentation (Matthieu 4 :1, le vol (Matthieu 13 :19), le harcèlement (2 Corinthiens 12 :7), les obstacles (1 Thessaloniens 2 :18), le criblage (Luc 22 :31), le déguisement (Matthieu 13 :25 / 2 Corinthiens 11 :14), l'accusation (Apocalypse 12 :10), la maladie (Luc 13 :16 / 1 Corinthiens 5 :5), la possession (Jean 13 :27), le meurtre (Jean 8 :44 / 1 Pierre 5 :8).

Le croyant ne doit pas laisser Satan prendre avantage sur lui en demeurant ignorant de ses desseins (2 Corinthiens 2 :11), mais devrait être sobre et alerte, lui résister (Ephésiens 4 :27 / Jacques 4 :7 / 1 Pierre 5 :8). Il ne devrait pas parler de lui à légère (Jude 8 / 2 Pierre 2 :10), mais revêtir toute l'armure de Dieu et tenir fermement contre lui (Ephésiens 6 :11).

Christ a vaincu Satan à la croix (Hébreux 2 :14), et le croyant doit vivre par la foi à la lumière de cette victoire. Comme le dit Pentecost : « par sa mort et sa résurrection, Jésus a prononcé une sentence contre l'adversaire de Dieu. »

Chapitre VI

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)



FEDERATION DES MINISTRES ET ŒUVRES DE NAZARETH

INSTITUT BIBLIQUE INTERNATIONAL NEHEMIE

Sujet: **L'angéologie**

Présenté par : Pasteur Célestin KOUDEDE

Page : 19 / 19

LE SORT DES ANGES

LE SORT DES BONS ANGES

Il y a toute raison de croire que les bons anges continueront de servir Dieu pendant toute l'éternité.

Dans la vision que Jean a eue de la nouvelle Jérusalem, qui appartient certainement à une époque future et est évidemment destinée à exister pour toujours ainsi que les nouveaux cieux et la nouvelle terre (Apocalypse 21 :1), il a vu des anges aux douze portes de la ville (Apocalypse 21 :12). Puisque certains anges serviront encore Dieu, rien ne nous empêche de croire que tous les bons anges poursuivront leur service à l'endroit qui leur aura été assigné

LE SORT DES MAUVAIS ANGES

Les mauvais anges auront leur part dans l'étang de feu (Matthieu 25 :41). Certains sont présentement enchaînés et gardés dans les ténèbres jusqu'au jour de leur jugement final (2 Pierre 2 :4 / Jude 6), tandis que d'autres sont en liberté.

A la venue de Christ, les croyants joueront un rôle dans le jugement des anges mauvais (1 Corinthiens 6 :3), et ces anges seront jetés avec Satan dans l'étang de feu.

LE SORT DE SATAN

On peut brièvement retracer l'histoire de Satan .On le retrouve d'abord dans le ciel (Ezéchiel 28 :14 / Luc 10 :18). On ne sait pendant combien de temps il a joui de la faveur divine, mais arriva un temps où il tomba avec beaucoup d'autres anges. On le retrouve ensuite dans le jardin d'Eden sous la forme d'un serpent (Genèse 3 :1 / Ezéchiel 28 :13). C'est là qu'il est devenu l'agent de la chute de l'homme.

On le voit ensuite dans les airs, ayant accès dans le ciel et sur la terre (Job 1 :6 / Job 2 :1 / Ephésiens 2 :2 / Ephésiens 6 :12). C'est là que semble être son quartier général depuis la chute de l'homme. Dans l'avenir, il sera précipité sur la terre (Apocalypse 12 :9-13). Cela aura apparemment lieu lors de la future période de la tribulation. Quand Christ reviendra sur terre en puissance et en gloire pour établir son royaume, Satan sera jeté dans l'abîme (Apocalypse 20:1-3). Il y sera lié et enfermé pendant mille ans. Il sera ensuite relâché pour une courte période, et essaiera pendant ce temps de faire échouer les desseins de Dieu sur la terre (Apocalypse 20 :3, 7-10), Mais ses plans seront contrecarrés. Le feu descendra du ciel et détruira les armées qu'il aura rassemblées, et il sera lui-même jeté dans l'étang de feu (Apocalypse 20 :7-10), sa destinée finale, où il sera tourmenté pour l'éternité avec ceux qui l'auront suivi.

"Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance" (Osée 4 :6)